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CONSEJO SECTORIAL DE LA IGUALDAD

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA  DEL DÍA 5 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

Lugar de celebración de la sesión: Salón de Plenos del Ayuntamiento de Segovia.
Fecha: 5 de septiembre
Carácter de la sesión: extraordinaria
Fecha de la convocatoria: 2 de septiembre 
Hora de inicio:10 h. 
Hora de finalización: 11:26 h. 
ASISTENTES:

ASOCIACIÓN O ENTIDAD REPRESENTANTE
Cruz Roja Julia Zamora Olombrada, disculpa ausencia

APYFIM    Paloma Heredia, disculpa ausencia
ESPAVILA    Marta García Arribas, disculpa ausencia
Gerencia de SS.SS. de la JCyL Belén Pérez González
UVG Subdelegación del Gobierno Carmen Meléndez
Asociación María del Salto María Fe Isabel
Dirección Provincial de Educación     Gloria Bartolomé Martín
Coordinadora de Personas con 
Diversidad Funcional

    Seila Cobo Mirasierra, ausente

AMUDIS CYL Mª. Antonia Gómez Crespo, ausente
ISMUR Beatriz González Yuste
Secretaria de Mujer de CC.OO. M.ª Pilar García Santamaría
Secretaria de Mujer de UGT    Cristina Gil Pereletegui

Cáritas Diocesana Begoña Tardón Rincón, disculpa ausencia
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FEMUR Reyes Santos

Fundación Secretariado Gitano Luis Martínez Cuadrado

Cátedra de Género UVA Susana de Andrés del Campo, disculpa ausencia

Segoentiende Marcos Tarilonte Berzosa

Rpte. grupo municipal PP Azucena Suárez del Pozo

Rpte. grupo municipal C´s    Javier García Crespo

Rpte. grupo municipal PSOE Raquel de Frutos García
Andrés Torquemada Luengo

Rpte. grupo municipal PODEMOS     Irene Rozas Martín

Concejalía de Educación y 
Juventud. Ayto. Segovia

    María Eugenia Díaz-Miguel García

Ayuntamiento de Segovia    Ana Peñalosa Llorente, Presidenta del Consejo

Ayuntamiento de Segovia    Israel González Sanz, Secretario del Consejo

ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN:

Abierta la sesión por la Presidencia, se pasó a conocer los asuntos que integran el orden del 
día de acuerdo con lo siguiente:

1.  Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Se aprueba el acta por unanimidad.

2. Estudio de propuestas realizadas para la organización del 25 de noviembre, D.I. de
eliminación de la violencia contra las mujeres...

La presidenta comienza la sesión agradeciendo la presencia de las personas asistentes a la 
reunión y cede la palabra para escuchar las propuestas con respecto a la celebración del 
día. 

La representante de ISMUR, propone una actuación musical de Rosario Moro y Víctor Aliste, 
un dúo de una soprano y un pianista que tiene obras de compositoras europeas olvidadas. 
Invita a las personas asistentes a que lo visualicen para la siguiente reunión.

Interviene la presidenta, recordando además que tiene pendiente el preparar los cartelones 
con las frases de una iniciativa que ya propuso.

La representante de Subdelegación del Gobierno propone en primer lugar tener un lema con 
motivo del 25 de noviembre y luego reflexionar y visualizar actos de años anteriores para 
tenerlo en cuenta como base para ésta fecha. Este año propone enfocarlo a la familia y/o al 
deporte, con la finalidad de llegar a los jóvenes. También propone el contar con testimonios 
de mujeres que hayan pasado por todo el proceso y lo tengan superado.
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Interviene la representante de ISMUR para proponer la proyección del documental “las hijas 
de Cynisca” que versa sobre la desigualdad de género en el deporte.

La presidenta propone que este año se podría hacer alguna actividad en lugar de un acto, 
que tratara de llamar la atención al mayor número de personas posible, y que tratara de 
hacer ver a la ciudadanía donde están las desigualdades. Señala que el 25 de noviembre es 
viernes.

El representante de C´s cree que donde realmente deben incidir es en los jóvenes, y 
también simultáneamente a través de los colegios, el hacer algo conjunto.
La presidenta propone el hablar con los directores/as de los institutos para reunirlos a 
todos/as y hacer una actividad conjunta.

El representante de la Fundación de Secretariado Gitano, propone el poner el foco en el 
maltratador, ya que la violencia de género es algo que normalmente se percibe como algo 
lejano, pero en realidad es mucho más cercano, puede venir de un amigo, un familiar, un 
conocido…
Habla como posible iniciativa el realizar siluetas en dos murales, uno que sea de siluetas de 
mujer vacías (perfil de víctima) donde se diga será tu madre, tú hermana, tú amiga… y otro 
con siluetas de hombre vacías (perfil del maltratador) donde se diga es tú hermano, tú 
vecino, tu hijo…

La representante de Subdelegación del Gobierno, propone el hacer en la Plaza de Azoguejo 
un campo de futbol llamativo y que los chicos/as de institutos realicen un torneo 3x3, 
formado por equipos mixtos donde jueguen unos contra otros, como si fuera un mini torneo 
contra la violencia de género.

El representante de C´s propone respecto a los jóvenes, que cada colegio genere 
situaciones y/o acciones concretas y que cada instituto se comprometa a hacer una 
performance.

La representante de Subdelegación, aclara que para la elaboración de cualquier actividad 
que se proponga a los centros educativos, por la disponibilidad con la que cuentan, sólo 
contarían con una hora para su elaboración ya que no disponen nada más que la hora de 
tutoría.

La representante de FEMUR propone el realizar una pequeña obra de teatro con el grupo 
municipal de teatro.
A esta propuesta el representante de C´s apunta el que fueran los jóvenes los que la 
realizaran, con la finalidad de implicarles.

La representante de grupo PSOE apunta que en los propios centros educativos ya se viene 
trabajando actuaciones contra la violencia de género. Que lo que se está hablando en la 
reunión es de otra cosa, y es que el 25 N sea algo impactante, ya que movilizar a todos los 
institutos de la ciudad es bastante difícil porque tienen horarios de tutorías y ubicaciones 
muy distintas.

La presidenta del consejo, propuso hace tiempo también la realización de un teatro-foro, que 
trata sobre una obra de teatro en la que se van ofreciendo opiniones de cada escena que se 
visualiza.

https://sede.segovia.es/validacion


Código de identificación único 14613745630270622331 Página 4 de 6
Documento firmado electrónicamente (RD 1671/2009) autenticidad verificable en  https://sede.segovia.es/validacion

Plaza Mayor 1, 40001 Segovia. Tel . 921 419800. Fax: 921 419840 
www.segovia.es

La representante de Subdelegación del Gobierno propone que también se podría hacer una 
lectura teatralizada, alguna de Federico García Lorca con gente que profesionalmente se 
dedique a ello.

El representante de C´s propone que sean escenas más reales, como por ejemplo una 
escena donde el chico le coja el móvil a la chica con la finalidad de ejercer un control…

La presidenta opta más por la opción del teatro- foro para cambiar el chip a la gente y que 
participe activamente.

La representante de la Junta de Castilla y León, propone el hacer una semana con todas las 
propuestas que hay sobre la mesa. Pone de ejemplo que en el pueblo de Basardilla han 
realizado un vídeo muy completo. 

El representante del grupo PSOE, propone que el acto se haga haciendo partícipes a 
integrantes de asociaciones de vecinos/as de todos los barrios, donde se transmitan 
mensajes de ánimo y de sensibilización, pudiendo ser a través de un vídeo que es algo muy 
gráfico.

La representante del PP aclara, que primero se debe ver sobre qué temática se quiere 
trabajar o sobre qué vamos a poner el foco de atención. Como sugerencia, propone que sea 
sobre el impacto en la Violencia y el tipo de acto que se considere. Igualmente informa, que 
por intentar no solaparles, el acto de Diputación será el mismo 25 de noviembre en horario 
de mañana.
Sobre las propuestas anteriores añade que el trabajo con institutos es complicado porque 
requiere de distintos permisos y que el implicar a todos a la vez es muy difícil.

El representante de C´s propone que debido a la climatología de esas fechas el acto se 
realice en un pabellón para dar cabida a todos.

Toma la palabra la representante de UGT, para aclarar que cada instituto tiene su propio 
plan de acción tutorial y que el tema en cuestión ya se viene trabajando, siendo muy difícil el 
mover a todos a la vez.
Interviene la representante de Subdelegación del Gobierno, para apuntar que en el plan 
director ya se está trabajando todo el tema de la violencia de género.

El representante de la Fundación de Secretariado Gitano, propone el volcar todos los vídeos 
de tik- tok que se hagan. Añade otras dos alternativas, que podrían ser el patchwork (a 
modo de unir cada idea, cada pedazo de tela) como se hizo una vez desde la concejalía de 
Cultura y otra cosa que se podría hacer sería es un escape room con la idea de resolver 
temas de desigualdad.

Toma la palabra la representante de la Dirección Provincial de Educación, aclarando que es 
factible invitar a los institutos a participar en algo concreto, siendo mejor invitar a la 
participación.

La representante de la concejalía de Educación y Juventud, propone que al ser un día de 
denuncia, se debe proponer algo genérico a los institutos y luego dar la opción de poderlo 
recoger. Propone como ejemplo el documental las mariposas de las hermanas Mirabal.

La representante de FEMUR, muestra su disconformidad por no entender porque no se 
puede involucrar al grupo municipal de teatro en el acto. 
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Toma la palabra la presidenta del consejo para aclararle que se lo puede trasladar sin 
problema, pero que le parece precipitado.

La representante de la concejalía de Educación y Juventud, añade además que es un grupo 
que empieza a principios de octubre al que se puede apuntar gente con escasos 
conocimientos de teatro que quiera iniciarse, por lo tanto, se partiría casi desde cero y 
puede resultar muy precipitado el adaptar una obra de teatro en tan poco tiempo.

La representante de CC.OO., añade que habría que tener en cuenta si finalmente se realiza 
el torneo de fútbol, el sensibilizar a padres y madres, ya que en algunas ocasiones tienen 
comportamientos inadecuados y se monta cierto revuelo.

La representante de la Dirección Provincial de Educación, propone que ella puede lanzar la 
propuesta a los coordinadores/as de cada centro educativo para que nos cuenten que tipo 
de actividad están realizando con motivo del 25N y quieren compartir con el resto.

Finalmente, y tras un amplio debate, vuelve a intervenir la presidenta para tratar de 
reconducir las propuestas y tratar de centrar el tema en algo deportivo, proponiendo a su 
vez de en lugar de hacer un solo acto, el hacer toda una semana con distintas actividades. 
Parece que también existe un consenso en realizar las siluetas y que se coloquen en los 
barrios de la ciudad (del contrato del diseño, ejecución y colocación de las siluetas se 
encargaría la concejalía de SS.SS.) y pide al resto de las personas proponentes que para la 
próxima reunión traten de concretar bien su propuesta.

Se podrían hacer varias actividades de lunes a jueves (día del deporte, día en los centros 
educativos, día de siluetas en los barrios, que se podrían visitar…) y luego el viernes realizar 
el acto central, con alguna interpretación teatralizada o similar.

3. Próximas actividades: 23 de septiembre D.I. contra la explotación sexual y trata de
personas.

La presidenta del consejo, en este punto, informa que contactó con Mabel Lozano para traer 
la presentación del documental Proxeneta y posteriormente un debate a micro abierto. Se 
baraja la posibilidad de que pueda llevarse a cabo el 27 o 28 de septiembre, pero que está 
pendiente de contestación y que se celebraría en la sala de Julio Michel de la cárcel de 
Segovia. La duración aproximada sería de 2 horas.

4. Realización de propuesta a la Uva para la actualización del logo del consejo.

La presidenta informa que se ha trasladado la propuesta de la realización del nuevo logo a 
la representante en el consejo de la UVA y que han aceptado encantadas de poder 
proponerlo a su alumnado y que junto con el jurado que se forme para la valoración de los 
trabajos, se concretará la propuesta a realizar.

5. Ruegos y preguntas.

La presidenta cede la palabra a la representante del grupo PSOE, informando a las 
personas asistentes de una iniciativa que van a llevar a cabo sobre la señalización de 
nuestra ciudad como ciudad contra las agresiones machistas. Consistiría en la señalización 
en los puntos de entrada a la ciudad y que en principio sean de titularidad municipal, puesto 
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que existen vías de titularidad regional (Junta de Castilla y León), a la que ya se ha pedido 
autorización y previsiblemente se obtendrá el mes que viene.
Serán en total 10 señales de 30 x 1,20 m. a colocar en puntos como la carretera San Rafael, 
la N-110, la N-603…

Por último, el representante de Segoentiende, informa que el mismo día 23 de septiembre 
van a proyectar cortos LGTB en la sala Julio Michel, enviará al consejo la información.

Sin más asuntos que tratar, finaliza la reunión a las 11:26 horas y se fija fecha para la 
próxima reunión del Consejo Sectorial de Igualdad para el 19 de septiembre a las 10 h. en 
el mismo lugar.

  

Sometida la presente a aprobación del Consejo, en la sesión celebrada el 19 de septiembre, 
resultó aprobada por unanimidad, sin ninguna salvedad y para que así conste lo firma la 
Presidencia conmigo el Secretario, en Segovia.
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